

1. Comment faire la différence entre les symptômes d'un sevrage et une intoxication médicamenteuse ?

Un syndrome de sevrage correspond à l'ensemble des symptômes qui se manifestent lorsque la dose du médicament est diminuée, alors que la toxicité médicamenteuse se présente sous la forme d'un ensemble de symptômes qui apparaissent lors des augmentations de dose.

Comment faire la différence entre des symptômes de sevrage qui perdurent malgré l'application des règles de sevrage et une éventuelle toxicité ?

La meilleure façon de faire est d'augmenter un peu la dose:

- si les symptômes augmentent c'est qu'il y a toxicité, en ce cas le sevrage devra être plus rapide et se faire en 6 ou 8 semaines et sous surveillance médicale intensive. Avant de se lancer dans cette option, il faut bien observer ce qui se passe!
- si les symptômes diminuent en intensité, c'est qu'il s'agit bien de symptômes de sevrage. Dans ce cas, régler plus finement le protocole de sevrage pourra aider (adapter le pourcentage de diminution et/ou la longueur du palier de stabilisation).

Les symptômes de sevrage : un effet indirect des médicaments qui est observé lors des diminutions de dose

Les symptômes de sevrage sont des effets indirects de la substance prise, dans le sens où ils correspondent à une réponse de l'organisme aux diminutions. Ils ne sont pas des effets directs de la substance.

L'intoxication médicamenteuse : un effet direct des médicaments qui est observé lors des augmentations de dose

L'intoxication médicamenteuse est un terme utilisé pour parler des effets neurotoxiques et/ou toxiques directs de la substance, dans le sens où les symptômes observés sont les conséquences directes des effets de la substance.

Une substance peut intoxiquer l'organisme lors des premières prises. Et l'intoxication va alors généralement se maintenir et s'aggraver au fil des prises.